

## FINANZAS PÚBLICAS

# Aprueba el Congreso de Quintana Roo más deuda

Un monto por \$516 millones para la CAPA y \$316 millones para el municipio de Cozumel

Jesús Vázquez  
EL ECONOMISTA

Cancún, QR. EL CONGRESO de Quintana Roo aprobó sin mayor análisis un nuevo endeudamiento para la administración local. Se trata de un crédito por 516 millones de pesos para la realización de “obras públicas productivas” a cargo de la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado (CAPA), un organismo estatal.

También aprobó un nuevo crédito para el ayuntamiento de Cozumel por 316 millones de pesos, con lo cual casi se duplica la deuda de este municipio.

En el caso de CAPA, Fitch Ratings dejó de emitir los reportes sobre la calidad financiera de esta entidad del gobierno de Quintana Roo en julio de este año, porque la dependencia así se lo solicitó a la calificadora.

Apenas un mes antes, Fitch Ratings bajó la calificación de CAPA a “BB(mex)” desde “BB+(mex)”, porque este organismo público acu-



**Roberto Borge**, gobernador de Quintana Roo.  
FOTO ARCHIVO EE:  
HUGO SALAZAR

mulaba pérdidas por 773 millones 413,000 pesos de ejercicios anteriores, que equivalían a la sexta parte del patrimonio del organismo, producto de seis años consecutivos de déficit operativo.

La calificadora alertaba que las presiones financieras de CAPA se debían, en parte, a la desincorporación del servicio de agua del municipio de Solidaridad (Playa del Carmen), el

**\$22**  
**MIL**

millones es la deuda neta de la administración estatal.

cual fue otorgado en concesión este mismo año a Aguakán.

Ya desde ese último reporte, Fitch Ratings alertó sobre el “foco rojo” que significaba una eventual contratación de nueva deuda para la CAPA.

Sin embargo, el viernes pasado se autorizó un nuevo endeudamiento por 516 millones de pesos, bajo el argumento de que el dinero se empleará en la realización de obras pú-

blicas productivas por parte de la paraestatal.

Diputados locales de oposición denunciaron que no hubo análisis por parte del Congreso local, ya que la solicitud de endeudamiento apenas se ingresó al pleno dos días antes de su aprobación: el viernes pasado.

Al 30 de junio de este año, la deuda total del estado y sus municipios reportada ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público era por 22,071 millones de pesos.

De ese monto, 19,289 es del gobierno estatal, es decir, 87% del total; mientras que 4.8 millones de pesos son de los organismos estatales. El resto de los pasivos pertenece a los gobiernos municipales.

## COZUMEL

El crédito aprobado por el Congreso para este municipio por 316 millones de pesos incrementa en más del doble la deuda que el ayuntamiento ya tenía con bancos, pues el municipio isleño tiene dos créditos activos, según los reportes mensuales de la Secretaría de Hacienda.

El primero por 124 millones de pesos ante Banobras, contratado en el 2011 y refinanciado poco después a 233 meses (19 años). La deuda por este crédito se mantiene en 115 millones de pesos.

El segundo crédito activo es por 130 millones, contraído en el 2012 ante Banco Interacciones, con un plazo de 180 meses. La deuda actual por este crédito asciende a 117.4 millones de pesos.

Así, las obligaciones financieras netas del ayuntamiento ascenderían a los 516 millones de pesos, cuando la administración de Fredy Marrufo concrete el endeudamiento ante los bancos.